
 
 
 

22.09.2020 Niederschrift    003/2020 

 

Kreisausschuss  
am 31.08.2020 | Kreishaus Unna | Freiherr-vom-Stein-Saal  (C.001-C.003) 
Friedrich-Ebert-Straße 17 | 59425 Unna  
 
 
Beginn 16:00 Uhr Ende 16:45 Uhr 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr Landrat Michael Makiolla  

Kreistagmitglieder SPD 

Frau Brigitte Cziehso  

Frau Martina Eickhoff  

Herr Bernd Engelhardt  

Herr Udo Holz  

Herr Dirk Kolar  

Herr Theodor Rieke  

Herr Martin Wiggermann  

Kreistagmitglieder CDU 

Herr Günter Bremerich  

Herr Peter Dörner  

Herr Wilhelm Jasperneite  

Herr Gerhard Meyer  

Frau Elke Middendorf  

Kreistagmitglieder BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Herr Herbert Goldmann  

Frau Anke Schneider  

Kreistagmitglieder Linksfraktion 

Herr Werner Sell  

Kreistagmitglieder GFL-Lünen / UWG-Selm 

Herr Kunibert Kampmann Vertretung für Herrn Helmut Rosenkranz 

Beratendes ordentliches Mitglied 

Herr Michael Klostermann  

Verwaltung 

Herr Mike-Sebastian Janke | Kreisdirektor | Dezernent I  

Herr Ludwig Holzbeck | Dezernent II  

Herr Torsten Göpfert | Dezernent III  

Herr Uwe Hasche | Dezernent IV  

Frau Sabine Leiße | Leiterin Stabsstelle Planung und Mobilität  
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Frau Sengül Ersan | Leiterin Büro Landrat, Kreistag, Gleichstellung  

Frau Susanne Kronenberg | Büro Landrat, Kreistag, Gleichstellung | Schriftführerin   

  
Abwesend: 

Kreistagmitglieder GFL-Lünen / UWG-Selm 

Herr Helmut Rosenkranz  
 

 

Herr Landrat Makiolla begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er teilt mit, dass 

die Einladung zu der Sitzung am 20.08.2020 verschickt wurde. Da sich auf seine Frage hin niemand meldet, 

dem die Einladung nicht fristgerecht zugegangen ist, stellt er die form- und fristgerechte Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest.  

Herr Landrat Makiolla beantragt aufgrund von Dringlichkeit die Drucksache 145/20 -  „Vergabe eines öffentli-

chen Dienstleistungsauftrags an die Westfalen Bus GmbH zum Zwecke der Weiterleitung von Mitteln aus 

den Richtlinien Corona-Billigkeitsleistungen ÖPNV NRW (Notmaßnahme) “ als neuen Punkt 9 mit in die Ta-

gesordnung aufzunehmen.  

Er beantragt außerdem den jetzigen Punkt 20 „Gemeinsam Durchstarten im Kreis Unna - Vergabe der För-

derbausteine 1- 4“ (Drucksache 116/20) aus rechtlichen Gründen in den nichtöffentlichen Teil dieser Sitzung  

zu verschieben und als neuen Punkt 32 zu behandeln. Es wird einstimmig beschlossen so zu verfahren.  

Die übrigen Punkte der Tagesordnung ändern sich entsprechend. Weitere Änderungen oder Ergänzungen in 

der Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten wird:  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1    Bestellung einer Schriftführerin 
   

Punkt 2    Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
   

Punkt 3   135/20 Anregung gem. § 21 Abs. 1 Kreisordnung (KrO) NRW;  

Konsequente Nachpflanzungen bei Fällungen oder Zerstörung städtischer Bäume 

zum nachhaltigen Schutz, Erhalt und Ausbau des Bestandes in Mühlhausen/Uelzen 
   

Punkt 4   137/20 Anregung nach § 21 Abs. 1 Kreisordnung (KrO) NRW;  

Einrichtung eines Corona-Testzentrums in der Eissporthalle Unna 
   

Punkt 5   129/20 Genehmigung von Online-Fraktionssitzungen 
   

Punkt 6   131/20 Pflegebedarfsplan Kreis Unna 2020; Einbringung 
   

Punkt 7   045/20 Kreis Unna inklusiv - auf dem Weg zu einer inklusiven Verwaltung, Ergebnisse der 

Evaluierung des Handlungsprogramms Inklusion 2013 - 2019 
   

Punkt 8   089/20 Klimapolitische Leitlinien für den Kreis Unna 
   

Punkt 8.1   143/20 Antrag der FDP-Fraktion vom 25.08.2020 zur DS 089/20 
   

Punkt 8.2   144/20   Antrag der CDU-Fraktion vom 26.08.2020 zur DS 089/20 
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Punkt 9   145/20 Vergabe eines öffentlichen Dienstleistungsauftrags an die Westfalen Bus GmbH 

zum Zwecke der Weiterleitung von Mitteln aus den Richtlinien Corona-

Billigkeitsleistungen ÖPNV NRW (Notmaßnahme) 
   

Punkt 10   100/20 Mobilitätsstrategie FUN;  

Sachstandsbericht und Beschluss über die Verstetigung des Radverleihsystems 
   

Punkt 10.1   140/20 Antrag der SPD-Fraktion vom 26.08.2020 zur DS 100/20 
   
 

Punkt 11   052/20 Entwurf zum Regionalen Mobilitätsentwicklungskonzept für die Metropole Ruhr;  

Stellungnahme des Kreises Unna 
   

Punkt 12   134/20/1 Projektliste Stärkungsgesetz Kohleregionen; Tagesordnungspunktaufnahmeverlan-

gen vom 03.08.2020 und Anfrage der CDU-Fraktion vom 12.08.2020 
   

Punkt 13   114/20 Evaluierung von Probebetrieben;  

D1 / Lippewerk und Kulturbürgerbus Fröndenberg - Opherdicke 
   

Punkt 14   092/20 Schloss Cappenberg – Regelung mieterseitiger Verpflichtungen von LWL und  

Kreis Unna 
   

Punkt 15   115/20  Umbaumaßnahme Haus Opherdicke 
   
 

Punkt 16   096/20 Budgetbericht zum Stichtag 31.05.2020;  

Genehmigung von außer- und überplanmäßigen Aufwendungen 
   

Punkt 17   119/20 Befreiung von der Pflicht zur Erstellung eines Gesamtabschlusses für das 

Jahr  2019 
   

Punkt 18   098/20 Medienentwicklungsplan für die Schulen in Trägerschaft des Kreises Unna für 

die Jahre 2021 bis 2025 
   

Punkt 18.1   139/20 Antrag der SPD-Fraktion vom 26.08.2020 zur DS 098/20 
   

Punkt 18.2   142/20 Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 26.08.2020 zur DS 

098/20 
   

Punkt 19   097/20 Elternbeiträge für die Betreuung in der offenen Ganztagsschule;  

Aussetzen der Beitragserhebung für die Monate Juni und Juli 2020; 

Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses 

 

Punkt 20   108/20 Einführung einer Bildungskarte im Rahmen des Bildungs- und Teilhabepakets  

im Kreis Unna 
   

Punkt 20.1      136/20 Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN vom 14.08.2020 
   

Punkt 21    110/20 Neufassung der Vereinbarung zur Ausgestaltung und Organisation des Jobcen-

ters Kreis Unna 
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Punkt 22  133/20 Erhöhte Bundesbeteiligung an den Kosten der Unterkunft (KdU) - Entlastung 

der kreisangehörigen Kommunen im laufenden Haushaltsjahr; 

Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen der CDU-Fraktion vom 10.07.2020 

und Antrag der CDU-Fraktion vom 12.08.2020 
   

Punkt 22.1  146/20 Eckdaten und Einbringung bilden die Basis für die Haushaltsberatung; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 28.08.2020 
   

Punkt 23    101/20 Kooperationsvereinbarung mit dem Sprecherrat der Selbsthilfebewegung im 

Kreis Unna 
   

Punkt 24    102/20 Richtlinien zur Unterstützung der Selbsthilfe im Kreis Unna durch Förderung der 

Selbsthilfegruppen und -organisationen 
   

Punkt 25    103/20 Kooperations-Vertrag Sport mit dem KreisSportBund Unna e. V. 
   

Punkt 26    109/20 Erlass von drei Satzungen über die Erhebung von Gebühren auf dem Gebiet der 

Veterinär- und Lebensmittelüberwachung sowie Fleischhygiene 
   

Punkt 27    132/20 Stärkung des öffentlichen Gesundheitsdienstes zur Bekämpfung der Pandemie; 

Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen der SPD-Fraktion vom 03.08.2020 und 

Antrag der SPD-Fraktion vom 11.08.2020 
   

Punkt 27.1    147/20 Stärkung des öffentlichen Gesundheitsdienstes;  

Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2020 
   

Punkt 28      124/20/1 Fortschreibung Kreisstraßenbauprogramm (hier Radwegeprogramm) 
   

Punkt 28.1    141/20 Radwege grundsätzlich mit einer Breite von 3 Metern bauen;  

Antrag der SPD-Fraktion vom 26.08.2020 zur DS 124/20/1 
   

Punkt 29    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   

Punkt 29.1    Werkstatt im Kreis Unna - Mitteilung zum Projektverlauf 
   

Punkt 29.2    Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum Budget Fachbereich 51 - 

Familie und Jugend 
   

Nichtöffentlicher Teil 

Punkt 30   112/20 Ernennung zum Kreisbaudirektor 
   

Punkt 31   113/20 Ernennung zum Kreisverwaltungsdirektor 
   

Punkt 32   116/20 »Gemeinsam Durchstarten im Kreis Unna« - Vergabe der Förderbausteine 1 - 4 
   

Punkt 33   126/20 Fahrbahnerneuerung der K9, Am Langen Kamp in Kamen  

Vergabe des Auftrags 
   

Punkt 34   127/20 Fahrbahnerneuerung auf der K23, Bausenhagener Straße in Fröndenberg;  

Vergabe des Auftrags 
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Punkt 35   128/20 Vereinfachte Flurbereinigung Fröndenberg-Ostbüren 
   

Punkt 36   125/20 Grundstückstausch für Naturschutzzwecke in Bönen 
   

Punkt 37    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   
 

 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1  Bestellung einer Schriftführerin 

 

Beschluss 

Auf Vorschlag des Landrates wird Frau Susanne Kronenberg zur Schriftführerin für diese Sitzung des Kreis-

ausschusses bestellt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

 

Punkt 2  Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 

 

Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern ergeben sich nicht. 

 

 

Punkt 3 135/20 Anregung gem. § 21 Abs. 1 Kreisordnung (KrO) NRW;  

Konsequente Nachpflanzungen bei Fällungen oder Zerstörung städtischer 

Bäume zum nachhaltigen Schutz, Erhalt und Ausbau des Bestandes in 

Mühlhausen/Uelzen 

Beschluss 

Es wird festgestellt, dass sich die Anregung des Bürgerhausvereins Mühlhausen/Uelzen e.V. aus den im 

Sachbericht der Drucksache 135/20 dargestellten Gründen erledigt hat. 

Der Landrat wird beauftragt, den antragsstellenden Verein entsprechend zu benachrichtigen. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 4 137/20 Anregung nach § 21 Abs. 1 Kreisordnung (KrO) NRW;  

Einrichtung eines Corona-Testzentrums in der Eissporthalle Unna 

Beschluss 

Der Anregung der Vereine „Wir für Unna“, „Königsborner Jugend Eishockeyclub“ (KJEC) und „Un-

na.braucht.Eis“, ein Corona-Testzentrum in der Eissporthalle Unna statt in der Kreissporthalle I einzurichten, 

wird nicht gefolgt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 
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Punkt 5 129/20 Genehmigung von Online-Fraktionssitzungen 

 

Erörterung 

Auf Nachfrage von Frau Middendorf teilt Herr Landrat Makiolla mit, dass seit März dieses Jahres 46 Online-

Fraktionssitzungen durchgeführt worden seien.  

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Gewährung von Entschädigungen nach Maßgabe der Bestimmungen der Kreisordnung NRW i. V. m. 

den Regelungen in der Entschädigungsverordnung NRW für die Teilnahme an Online-Fraktionssitzungen 

wird zugestimmt. Diese Zustimmung schließt rückwirkend auch die Online-Fraktionssitzungen mit ein, die 

seit März 2020 vor dem Hintergrund der COVID-19-Problematik erfolgt sind. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 6 131/20 Pflegebedarfsplan Kreis Unna 2020; Einbringung 

 

Beratung und Beschlussfassung werden einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

Punkt 7 045/20 Kreis Unna inklusiv - auf dem Weg zu einer inklusiven Verwaltung, Ergeb-

nisse der Evaluierung des Handlungsprogramms Inklusion 2013 - 2019 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Die als Anlage zur Drucksache 045/20 beigefügten Ergebnisse der Evaluierung des Handlungsprogramm 

»Kreis Unna inklusiv 2013 - 2019« werden zur Kenntnis genommen.   

Die formulierten Handlungsansätze zur verbindlichen Fortführung des Inklusionsprozesses werden be-

schlossen. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 8 089/20 Klimapolitische Leitlinien für den Kreis Unna 

 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla erläutert das formelle Verfahren im Umgang mit den zur Drucksache vorliegenden 

Anträgen. Der Antrag der CDU-Fraktion werde als der Weitergehende angesehen. Der Antrag der FDP-

Fraktion benötige als Verfahrensantrag laut Geschäftsordnung eine 2/3-Mehrheit. Wortmeldungen der An-

tragsteller ergeben sich nicht. 
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Beratung und Beschlussfassung werden einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

Punkt 8.1 143/20 Antrag der FDP-Fraktion vom 25.08.2020 zur DS 089/20 

 

Erörterung 

siehe Punkt 8 

 

Beratung und Beschlussfassung werden einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

Punkt 8.2 144/20 Antrag der CDU-Fraktion vom 26.08.2020 zur DS 089/20 

 

Erörterung 

siehe Punkt  8 

 

Beratung und Beschlussfassung werden einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

 

Punkt 9 145/20 Vergabe eines öffentlichen Dienstleistungsauftrags an die Westfalen Bus 

GmbH zum Zwecke der Weiterleitung von Mitteln aus den Richtlinien 

Corona-Billigkeitsleistungen ÖPNV NRW (Notmaßnahme) 

 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla weist darauf hin, dass es sich hier um einen Dringlichkeitsbeschluss handele, den der 

Kreisausschuss heute für den Kreistag fasse. Es gehe um die Weiterleitung von Landesmitteln, der Kreis-

haushalt werde dadurch nicht belastet. Zum Sachverhalt verweise er auf die Ausführungen in der Drucksa-

che. Wortmeldungen ergeben sich nicht.  

 

Beschluss 

Folgender Beschluss wird gem. § 50 Abs. 3 Satz 1 der Kreisordnung (KrO) NRW im Wege der Dringlichkeit 

gefasst: 

 

Der Landrat wird beauftragt, zunächst befristet für den Zeitraum vom 01.09. bis 31.12.2020, eine Vereinba-

rung (Öffentlicher Dienstleistungsauftrag) mit der WB Westfalen Bus GmbH zum Zwecke der Weiterleitung 

von Mitteln aus den Richtlinien Corona-Billigkeitsleistungen ÖPNV NRW abzuschließen. Dies dient als Not-

maßnahme zur Verhinderung der Einstellung von Verkehrsdienstleistungen ab dem 01.09.2020 im sog. 

„Kleinen Linienbündel“ (Westfalen Bus Linien). 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 
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Punkt 10 100/20 Mobilitätsstrategie FUN;  Sachstandsbericht und Beschluss über die Verste-

tigung des Radverleihsystems 

 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla erläutert den Beratungsstatus der Drucksache und erteilt dann Frau Cziehso das Wort.  

 

Frau Cziehso begründet den Antrag der SPD-Fraktion. In der Drucksache seien zwei Varianten dargestellt, 

um das Fahrradverleihsystem zu ertüchtigen. Nach Diskussion in der Fraktion habe man sich für die große 

Variante entschieden und deshalb den Antrag in Ergänzung der Drucksache gestellt.  

 

Herr Jasperneite weist für die CDU-Fraktion auf den Haushaltsgrundsätzebeschluss hin, der eine Gegenfi-

nanzierung solcher Anträge verlange. Mit diesem, aber auch noch folgenden Anträgen, greife man in das 

Haushaltsaufstellungsverfahren des Kämmerers ein. Seine Fraktion finde es grundsätzlich nicht gut, bereits 

jetzt schon dadurch Priorisierungen vorzunehmen. 

 

Herr Landrat Makiolla führt aus, dass es sich dabei um Haushaltsgrundsätze seitens der Politik handele. 

Zudem hätten alle Fraktionen bisher stets vor den Haushaltsberatungen auch separate Anträge gestellt. Aus 

formalen Gründen sehe er daher keinen Anlass über diesen Antrag nicht beschließen zu können. 

 

Frau Schneider meldet für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Beratungsbedarf an. 

 

Die weitere Beratung und die Beschlussfassung werden daraufhin einvernehmlich auf die Sitzung des Kreis-

tages am 01.09.2020 verschoben. 

 

 

Punkt 10.1 140/20 Antrag der SPD-Fraktion vom 26.08.2020 zur DS 100/20 

 

Erörterung  

siehe Punkt 10 

 

Beratung und Beschlussfassung werden einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

 

Punkt 11 052/20 Entwurf zum Regionalen Mobilitätsentwicklungskonzept für die Metropole 

Ruhr; Stellungnahme des Kreises Unna 

 

Erörterung 

Frau Schneider meldet für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Beratungsbedarf an. 

 

Beratung und Beschlussfassung werden daraufhin einvernehmlich auf die Sitzung des Kreistages am 

01.09.2020 verschoben. 
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Punkt 12 134/20/1 Projektliste Stärkungsgesetz Kohleregionen; Tagesordnungspunktaufnah-

meverlangen vom 03.08.2020 und Anfrage der CDU-Fraktion vom 12.08.2020 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla teilt mit, dass Frau Leiße im Ausschuss für Kreisentwicklung und Mobilität am 

17.08.2020 dazu berichtet habe. Er werde in der morgigen Sitzung des Kreistages noch einige Ergänzungen 

zu den weiteren Entwicklungen geben. 

 

Herr Jasperneite begründet die Anfrage der CDU-Fraktion. Man wisse, wie kompliziert dieses gesamte Ver-

fahren sei. Es gehe hier um viel Geld und man habe auch bereits viele Gespräche dazu geführt. Der Presse 

habe man entnommen, dass die Hauptverwaltungsbeamten schon eine Projektliste besprochen hätten. Es 

sei nun an der Zeit, dass sich die Politik damit befasse, da es eine wichtige Aufgabe sei, die den neuen 

Kreistag noch über viele Jahre beschäftigen werde. 

 

Herr Goldmann teilt mit, die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN halte die Intention für richtig, erinnere aber 

daran, dass die CDU-Fraktion im Kreistag im Juni die Verabschiedung des Regionalen Entwicklungskonzep-

tes abgelehnt habe.  

 

Die weitere Beratung wird auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 verschoben. 

 

 

 

Punkt 13 114/20 Evaluierung von Probebetrieben;  

D1 / Lippewerk und Kulturbürgerbus Fröndenberg - Opherdicke 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Die ÖPNV-Anbindung (D1) des Lippewerkes wird ab 13.08.2020 im bisherigen Angebotsumfang fortgesetzt. 

In Abhängigkeit von der Entwicklung der Fahrgastnachfrage wird im Laufe des Jahres 2021 bzw. 2022 über 

den Fortbestand der ÖPNV-Anbindung beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

 

Punkt 14 092/20 Schloss Cappenberg – Regelung mieterseitiger Verpflichtungen von LWL 

und Kreis Unna 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Gemäß § 7 Abs. 5 der Haushaltssatzung des Kreises Unna für das Haushaltsjahr 2020 in Verbindung mit§ 

83 Abs. 2 der Gemeindeordnung NRW und § 53 der Kreisordnung NRW wird überplanmäßigen Aufwendun-

gen im Budget 01 – Zentrale Verwaltung in Höhe von 100.000 Euro zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 
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Punkt 15 115/20 Umbaumaßnahme Haus Opherdicke 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Landrat wird beauftragt, die Umbaumaßnahme durchzuführen. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 16 096/20 Budgetbericht zum Stichtag 31.05.2020;  

Genehmigung von außer- und überplanmäßigen Aufwendungen 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Gemäß § 7 Absatz 5 der Haushaltssatzung des Kreises Unna für das Haushaltsjahr 2020 in Verbindung mit 

§ 83 Absatz 2 der Gemeindeordnung für das Land Nordrhein-Westfalen (GO NRW) und § 53 Absatz 1 der 

Kreisordnung für das Land Nordrhein-Westfalen (KrO NRW) jeweils in der geltenden Fassung wird  

1. den außerplanmäßigen Transferaufwendungen zur Deckung des höheren Jahresfehlbetrages der Ver-

kehrsgesellschaft für den Kreis Unna mbH (VKU) in Höhe von voraussichtlich 3.240 T€ 

        und 

2. den überplanmäßigen Aufwendungen im Budget 51 Familie und Jugend in Höhe von voraussichtlich 

3.393 T€ 

zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 17 119/20 Befreiung von der Pflicht zur Erstellung eines Gesamtabschlusses für das 

Jahr 2019 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Das Vorliegen der Voraussetzungen zur Befreiung von der Aufstellung des Gesamtabschlusses für das Jahr 

2019 gemäß § 116 a GO NRW i. V. m. § 52 Abs. 1 KrO NRW wird beschlossen. Von der Möglichkeit der 

Befreiung zur Aufstellung des Gesamtabschlusses zum Stichtag 31.12.2019 wird Gebrauch gemacht. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 18.1 139/20 Antrag der SPD-Fraktion vom 26.08.2020 zur DS 098/20 

 

Erörterung 

Frau Cziehso teilt mit, dass die SPD-Fraktion ihren Antrag zurückziehe, da die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN bereits zuvor einen Antrag gleichlautenden Inhalts gestellt habe.  
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Punkt 18.2 142/20 Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 26.08.2020 zur DS 098/20 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der zweite Satz des Beschlussvorschlages der Drucksache 098/20 wird um folgenden Zusatz hinter dem 

Wort „umzusetzen“ ergänzt: 

„… und regelmäßig einmal jährlich zu überprüfen und zu berichten, ob vor dem Hintergrund aktueller Verän-

derungsprozesse eine vorzeitige Fortschreibung oder Ergänzung des Medienentwicklungsplans notwendig 

erscheint.“ 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 18 098/20 Medienentwicklungsplan für die Schulen in Trägerschaft des Kreises Unna 

für die Jahre 2021 bis 2025 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss unter Ergänzung des SPD-Antrages (DS 142/20) in der 

folgenden Formulierung zu fassen: 

 

Der Medienentwicklungsplan für die Schulen in Trägerschaft des Kreises Unna wird in der vorliegenden Fas-

sung beschlossen.  

Der Landrat wird beauftragt, unter Einbeziehung aller Fördermittel den Medienentwicklungsplan zeitgerecht 

umzusetzen und regelmäßig einmal jährlich zu überprüfen und zu berichten, ob vor dem Hintergrund aktuel-

ler Veränderungsprozesse eine vorzeitige Fortschreibung oder Ergänzung des Medienentwicklungsplans 

notwendig erscheint. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 19 097/20 Elternbeiträge für die Betreuung in der offenen Ganztagsschule;  

Aussetzen der Beitragserhebung für die Monate Juni und Juli 2020; 

Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Folgender, am 02.07.2020 von Herrn Landrat Makiolla und dem Kreisausschussmitglied Wilhelm Jasperneite 

gemäß § 50 Abs. 3 Satz 4 der Kreisordnung NRW (KrO) im Wege äußerster Dringlichkeit gefasster Be-

schluss wird genehmigt: 

Die Erhebung von Elternbeiträgen auf Grundlage der örtlichen Satzungen für die Inanspruchnahme von An-

geboten gemäß § 9 SchulG in Verbindung mit dem Runderlass des Ministeriums für Schule und Bildung vom 

23.12.2010 „Gebundene und offene Ganztagsschulen sowie außerunterrichtliche Ganztags- und Betreu-

ungsangebote im Primarbereich und Sekundarstufe I“ (BASS 12-63 Nr. 2) wird für den Zeitraum vom 01. 

Juni bis zum 31. Juli 2020 ausgesetzt. Dies geschieht unabhängig davon, ob in diesem Zeitraum eine Notbe-

treuung in Anspruch genommen worden ist. 
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Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 20 108/20 Einführung einer Bildungskarte im Rahmen des Bildungs- und Teilhabepa-

kets  im Kreis Unna 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla erläutert den Beratungsstatus der Drucksache und erteilt dann Herrn Goldmann das 

Wort.  

 

Herr Goldmann begründet den Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Drucksache. Er erörtert 

den Hintergrund, dankt der Verwaltung für ihre Arbeit bei der Erstellung des Prüfberichts und bittet um Ein-

stellung der entsprechenden Haushaltsmittel für die Umsetzung in den Haushaltsplanentwurf für das Jahr 

2021. 

 

Herr Wiggermann teilt für die SPD-Fraktion mit, dass man der Thematik positiv gegenüberstehe, diese intern 

jedoch noch nicht soweit abschließend erörtert habe, um dem Antrag heute zustimmen zu können.  

 

Herr Meyer verweist auf den Prüfbericht und die Ausführungen zur Einbindung des Projektes in den Digitali-

sierungsprozess. 

 

Herr Jasperneite erklärt für die CDU-Fraktion, dass man die Einführung der Bildungskarte auch für sinnvoll 

erachte, über die Einstellung der Haushaltsmittel aber erst im Rahmen der Haushaltsberatungen diskutieren 

wolle. 

 

Die weitere Beratung und die Beschlussfassung werden auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

Punkt 20.1 136/20 Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN vom 14.08.2020 

 

Erörterung 

siehe Punkt 20  

 

Beratung und Beschlussfassung werden auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 verschoben. 

 

 

 

Punkt 21 110/20 Neufassung der Vereinbarung zur Ausgestaltung und Organisation des Job-

centers Kreis Unna 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla weist darauf hin, dass der Ausschuss für Arbeitsmarkt und Wirtschaftsförderung am 

11.08.2020 den Beschlussvorschlag mit der Variante B einstimmig zur Beschlussfassung empfohlen habe.  

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 
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Der Landrat wird beauftragt, die als Anlage zur Drucksache 110/20 beigefügte Neufassung der Vereinbarung 

zur Ausgestaltung und Organisation des Jobcenters Kreis Unna als gemeinsame Einrichtung im Sinne von § 

44b Sozialgesetzbuch Zweites Buch (SGB II) (im Folgenden Vereinbarung genannt) 

in der Variante B 

mit der Agentur für Arbeit Hamm, vertreten durch den Vorsitzenden der Geschäftsführung, abzuschließen. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 22 133/20 Erhöhte Bundesbeteiligung an den Kosten der Unterkunft (KdU) - Entlastung 

der kreisangehörigen Kommunen im laufenden Haushaltsjahr; 

Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen der CDU-Fraktion vom 10.07.2020 

und Antrag der CDU-Fraktion vom 12.08.2020 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla geht auf die vorliegenden Anträge von CDU- und SPD-Fraktion ein. Auf seine Nach-

frage hin erklärt Herr Jasperneite, dass der Antrag der CDU-Fraktion sich hinsichtlich der Beschlusslage auf 

das Haushaltsjahr 2020 beziehe. 

 

Beratung und Beschlussfassung werden auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 verschoben. 

 

 

Punkt 22.1 146/20 Eckdaten und Einbringung bilden die Basis für die Haushaltsberatung; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 28.08.2020 

Erörterung 

siehe Punkt  22  

 

Beratung und Beschlussfassung werden auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 verschoben. 

 

 

 

Punkt 23 101/20 Kooperationsvereinbarung mit dem Sprecherrat der Selbsthilfebewegung im 

Kreis Unna 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Landrat wird beauftragt mit dem Sprecherrat der Selbsthilfebewegung im Kreis Unna die in der Anlage 

zur Drucksache 101/20 beigefügte Kooperationsvereinbarung abzuschließen. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

 

Punkt 24 102/20 Richtlinien zur Unterstützung der Selbsthilfe im Kreis Unna durch Förderung 

der Selbsthilfegruppen und -organisationen 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 
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Der Weiterentwicklung und Modifizierung der Richtlinien zur Unterstützung der Selbsthilfe im Kreis Unna 

durch Förderung der Selbsthilfegruppen und -organisationen wird zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

 

Punkt 25 103/20 Kooperations-Vertrag Sport mit dem KreisSportBund Unna e. V. 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Landrat wird beauftragt, den als Anlage zur Drucksache 103/20 beigefügten Kooperations-Vertrag Sport 

mit dem KreisSportBund Unna e. V. abzuschließen. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

 

Punkt 26 109/20 Erlass von drei Satzungen über die Erhebung von Gebühren auf dem Gebiet 

der Veterinär- und Lebensmittelüberwachung sowie Fleischhygiene 

 

Beschluss 

Dem Kreistag wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Kreistag beschließt die nachfolgenden und der Drucksache 109/20 anliegenden Satzungen: 

 

1. Satzung des Kreises Unna vom 22.09.2020 über die Erhebung von Gebühren für Amtshandlungen auf 

dem Gebiet der Veterinär- und Lebensmittelüberwachung sowie der Fleischhygiene am öffentlichen EG-

Schlachthof der Firma FVV Jedowski Unna GmbH, Fleischverarbeitung und -vertrieb, Otto-Hahn-Straße 

20, 59423 Unna 

 

2. Satzung des Kreises Unna vom 22.09.2020 über die Erhebung von Gebühren für Amtshandlungen auf 

dem Gebiet der Veterinär- und Lebensmittelüberwachung sowie der Fleischhygiene in handwerklichen 

Betrieben mit mehr als 1.000 geschlachteten Großvieheinheiten (GVE) pro Jahr 

 

3. Satzung des Kreises Unna vom 22.09.2020 über die Erhebung von Gebühren für Amtshandlungen auf 

dem Gebiet der Veterinär und Lebensmittelüberwachung sowie der Fleisch- und Geflügelfleischhygiene 

in handwerklichen Betrieben mit weniger als 1.000 geschlachteten Großvieheinheiten (GVE) pro Jahr 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 
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Punkt 27 132/20 Stärkung des öffentlichen Gesundheitsdienstes zur Bekämpfung der Pan-

demie; Tagesordnungspunktaufnahmeverlangen der SPD-Fraktion vom 

03.08.2020 und Antrag der SPD-Fraktion vom 11.08.2020 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla erläutert die Beratungsfolge der Drucksache und teilt mit, dass seit heute dazu auch 

ein Antrag der FDP-Fraktion vorliege. SPD- und FDP-Antrag würden sich inhaltlich stark überschneiden. 

Bevor entschieden werde, wie formell mit den Anträgen zu verfahren sei, bitte er die Antragsteller sich dazu 

auszutauschen. 

 

Frau Cziehso teilt für die SPD-Fraktion mit, dass ihnen der FDP-Antrag auch erst heute Mittag zugegangen 

sei, man deshalb noch Beratungsbedarf habe und sie sich jetzt nicht inhaltlich dazu äußern könnten. Herr 

Kolar ergänzt, dass man bis morgen prüfen werde, was darin deckungsgleich sei und ob man auch einen 

gemeinsamen Antrag stellen könne. 

 

Herr Jasperneite sieht bei beiden Anträgen keine Dringlichkeit für eine Beschlussfassung. Sie sollten nach 

Meinung der CDU-Fraktion in die Fachausschüsse verwiesen und dort erst inhaltlich beraten werden.  

 

Herr Landrat Makiolla weist darauf hin, dass er am 08.09.2020 zu einer Videokonferenz zur Zukunft des 

Öffentlichen Gesundheitsdienstes mit der Bundeskanzlerin eingeladen sei. Außerdem fänden auch auf Lan-

desebene aktuell Gesprächszirkel statt, an denen er ebenfalls beteiligt sei. Vor diesem Hintergrund halte er 

eine politische Beschlussfassung durch den Kreistag darüber zum jetzigen Zeitpunkt für durchaus sinnvoll. 

Er hoffe daher, dass die Antragsteller sich auf einen gemeinsamen Antrag verständigen können. 

 

Herr Jasperneite teilt mit, dass man unter diesen Umständen eine Beschlussfassung akzeptieren könne. 

Man hoffe ebenfalls auf die Verständigung auf einen Antrag, den die CDU-Fraktion dann unterstützen könne. 

 

Herr Landrat Makiolla weist darauf hin, dass Herr Dezernent Hasche bei Bedarf beratend zur Verfügung 

stehen werde.  

 

Die weitere Beratung und die Beschlussfassung werden auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

Punkt 27.1 147/20 Stärkung des öffentlichen Gesundheitsdienstes;  

Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2020 

Erörterung 

siehe Punkt 27 

 

Die weitere Beratung und die Beschlussfassung werden auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

Punkt 28 124/20/1 Fortschreibung Kreisstraßenbauprogramm (hier Radwegeprogramm) 

 

Erörterung 

Herr Landrat Makiolla erläutert die Beratungsfolge der Drucksache und teilt mit, dass dazu aktuell ein Antrag 

der SPD-Fraktion vorliege. 
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Frau Cziehso begründet den Antrag der SPD-Fraktion. Vor dem Hintergrund des zunehmenden Verkehrs an 

E-Bikes, aber auch aufgrund der Tatsache, dass Menschen mit Behinderungen mehr Platz zur Fortbewe-

gung im Straßenverkehr benötigten, halte man eine grundsätzliche Festlegung der Breite von Fahrradwegen 

für notwendig und wolle dies im Rahmen dieses Grundsatzprogrammes festschreiben. 

 

Frau Schneider weist darauf hin, dass das Kreisstraßenbauprogramm ihres Erachtens bereits Radwege von 

3 Metern Breite, da wo es möglich sei, vorsehe. Für einen zusätzlichen Antrag bestehe nach Meinung ihrer 

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN daher keine Notwendigkeit. Des Weiteren halte man eine so enge 

Festlegung auch nicht für sinnvoll. Da man den Antrag als nicht dringlich erachte, könnte darüber auch im 

Fachausschuss beraten werden.  

 

Frau Cziehso teilt mit, dass man über die Anmerkungen morgen noch einmal in der Fraktion beraten werde. 

 

Die weitere Beratung und die Beschlussfassung werden auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

Punkt 28.1 141/20 Radwege grundsätzlich mit einer Breite von 3 Metern bauen;  

Antrag der SPD-Fraktion vom 26.08.2020 zur DS 124/20/1 

Erörterung 

siehe Punkt 28  

 

Die weitere Beratung und die Beschlussfassung werden auf die Sitzung des Kreistages am 01.09.2020 ver-

schoben. 

 

 

Punkt 29  Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

Punkt 29.1  Werkstatt im Kreis Unna - Mitteilung zum Projektverlauf 

Herr Kreisdirektor Janke berichtet über den aktuellen Sachstand zum Projektverlauf seit dem Kreistagsbe-

schluss im Juli 2019 zur Beauftragung einer Gutachtenerstellung. Die chronologische Übersicht dazu ist der 

Niederschrift als Anlage beigefügt.  

Punkt 29.2  Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum Budget Fachbereich 51  

Herr Landrat Makiolla teilt mit, dass die heute zugegangene, sehr umfangreiche Anfrage zur Entwicklung im 

Budget des Fachbereichs Familie und Jugend nicht bis zur morgigen Kreistagssitzung zu beantworten sei. 

Die Beantwortung werde aber bis zur nächsten Sitzung des Jugendhilfeausschusses erfolgen. Herr Gold-

mann erklärt sich für seine Fraktion mit diesem Vorgehen einverstanden. Auf Nachfrage von Herrn Jaspern-

eite erklärt Herr Landrat Makiolla, dass ihm bisher keine Anträge für die Anberaumung einer Sondersitzung 

des Jugendhilfeausschusses vorlägen. 

 
 

Anlage 

Stichpunkte Werkstatt im Kreis Unna chronologisch 

 
 
 
 
gez. Susanne Kronenberg 

    
 
gez. Michael Makiolla 

Schriftführerin    Vorsitzender 
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